

Historia de la portada

Una foto en el Instagram de una funcionaria de la Dirección General de Aeronáutica Civil, que la mostraba paseando por Isla de Pascua, prendió las alarmas. No habría drama en aquello, salvo por el hecho de que la administrativa se encontraba -o debía estar- cumpliendo reposo por una licencia médica de 36 días. Este es uno de los nueve casos detectados por Contraloría durante los últimos meses que la motivaron a iniciar una investigación que arrojó como resultado a más 25 mil personas que debiendo estar en reposo viajaron fuera del país. Un escándalo que se tomó la agenda.

La semana -incluso con un feriado entremedio- estuvo particularmente noticiosa. Además de las licencias mal utilizadas, el Presidente Boric sorprendió con su próximo cambio de casa a la comuna de San Miguel; Minera Los Pelambres -la cuarta más grande de Chile, propiedad de AMSA- celebró sus 25 años con un video de Jean-Paul Luksic recordando a su padre; mientras, un centenar de ejecutivos del sector financiero se reunía en Nueva York para celebrar una nueva edición de Chile Day. Al terminar la jornada laboral del viernes, nos enteramos de que los hijos de Horst Paulmann acudieron a la justicia solicitando la apertura de los testamentos del emblemático empresario. De todo esto les contamos en nuestra sección de Coffee Break.

En nuestra portada destacan diversas historias de negocios. La batalla judicial con la que el Club de la Unión busca evitar su liquidación ocupa el espacio principal. Un símbolo de nuestra capital, visitado hasta por la reina Isabel II, enfrenta un complejo lío que incluye deudas laborales respecto de las cuales no hay consenso en su cuantía, socios que no pagan sus cuotas o donaciones que no han llegado. En esta edición también les contamos del escenario que enfrenta el centro cultural CA660, de la fundación CorpArtes, ligado a la familia Saieh. Aunque sigue con una intensa cartelera a tablero vuelto, el fin de un acuerdo de financiamiento con Itaú mantiene a su equipo ocupado en la búsqueda de nuevos auspiciadores.

Varios personajes protagonizan estas páginas. En los negocios, Manuel José Casanueva, el hijo mayor del fundador de GTD, volvió a Chile tras siete años viviendo en París, liderando la expansión europea de la compañía de telecomunicaciones. Unas páginas más atrás, Fernando de Peña cumplió 35 años al mando de Mall Plaza.

En política, esta semana el exsubsecretario del Interior Manuel Monsalve salió de la cárcel, hito que coincide con el arribo a las librerías del libro *Monsalve. La historia de la caída del subsecretario del Interior*, escrito por el periodista Pablo Basadre. En estas páginas el autor nos desclasifica las conversaciones que ambos sostuvieron en Capitán Yáber.

Termino con una recomendación. Este jueves murió el multifacético artista Claudio Di Girólamo. Más de 100 de sus obras estuvieron expuestas en el Museo Taller, en el barrio Yungay. La muestra se llamó *De lo humano y lo divino* y, sin imaginarlo, se transformó en su última exposición.

Que tengan un buen domingo.



José Tomás Santa María
Director de DF